

La République islamique d'Iran,

un état très controversé...



Ali Khamenei

Le guide suprême

Aujourd'hui, l'Iran des ayatollahs est avant tout préoccupé par sa situation interne et les relations avec ses voisins afghans ou turcs.

D'un autre côté, il reste impliqué directement ou indirectement dans de nombreux points chauds de l'actualité.

Au Moyen-Orient, il manifeste ses ambitions vers la Méditerranée au travers de ses affidés chiites d'Irak, de Syrie, du Liban.

Il dispose aussi de relais en Palestine, à Bahreïn, dans les Emirats, en Arabie et au Yémen.

Ce pays, grand producteur de pétrole et de gaz, occupe une position privilégiée dans le golfe arabo-persique pour la surveillance du détroit d'Ormuz par lequel transitent les flux d'hydrocarbures en direction de l'Asie et de l'Europe.

Au sud de la péninsule arabe, il soutient les chiites Houtis du Yémen qui peuvent contrôler tout le trafic maritime de la Mer Rouge.

C'est par là que transite le même flux d'hydrocarbures et où passent tous les câbles informatiques sous-marins du HUB de Djibouti reliant l'Asie à l'Europe via le canal de Suez.

En Afrique, les intérêts de l'Iran dans le domaine nucléaire l'amènent à s'intéresser à l'uranium nigérien.

Soumis à un sévère embargo des Américains qui veulent l'empêcher de se doter du nucléaire militaire, l'Iran contourne tous les obstacles.

Il en vient même à s'insérer dans le BRICS, ce regroupement anti Occident autour de la Russie et de la Chine.

La République Islamique n'est pas isolée et elle a de réelles capacités de nuisance avec ses relais d'affidés dans toutes ses zones d'intérêts.

En interne, elle peut compter sur des ingénieurs de valeur et s'appuyer sur un complexe militaro-industriel de premier ordre.

Des fusées et drones de dernière génération, voire des



sous-marins de poche, font partie de son arsenal qui est recherché sur les différents théâtres d'opérations.

Dans la très sensible zone du golfe arabo-persique et de la Mer

Rouge, ces sous-marins de poche sont pour Téhéran d'une importance stratégique multi- usages.

En Europe, les armements iraniens viennent aussi renforcer les Russes dans leur engagement militaire en Ukraine.

Dans son histoire, l'Iran a fait sa notoriété grâce au jeu d'échecs. il a secrété de très habiles joueurs mais également de fins négociateurs.

Dans leurs relations, les chiites iraniens peuvent également utiliser la TAQUILLA, un dispositif religieux qui permet la dissimulation et qui leur donne une certaine liberté d'action.

Alors, la République islamique d'Iran reste une théocratie avec laquelle il faut toujours vraiment compter.

François Besson,

Membre de l'Académie des Sciences d'Outre-mer

